



Pablo Rodillo M.

**L**a economía del mundo se dirige a su período de crecimiento más débil desde la caída que se produjo con la pandemia del covid-19 en 2020 debido a la guerra comercial que lleva a cabo el Presidente Donald Trump desde abril pasado, afirmó esta mañana la OCDE.

La organización redujo sus perspectivas para la producción global y la mayoría de las principales economías del G20, ya que advirtió que los acuerdos para aliviar las barreras comerciales serían "instrumentales" para reactivar la inversión y evitar precios más altos.

Así, después de un crecimiento del 3,3% en 2024, ahora se espera un crecimiento del PIB mundial del 2,9% para 2025 y también para 2026, según las perspectivas de la la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos.

Recordemos que el magnate republicano impuso un arancel base del 10% sobre las importaciones de todo el mundo, con tarifas separadas del 25% para acero, aluminio y automóviles.

Trump ha amenazado además con aplicar aranceles más altos a productos de decenas de países, pero ha suspendido su aplicación hasta julio para dar más tiempo para las negociaciones.

En ese sentido, Álvaro Pereira, economista jefe de la OCDE, dijo que los países necesitan urgentemente llegar a acuerdos que reducirían las barreras comerciales. "De lo contrario, el impacto en el crecimiento será bastante significativo", dijo. "Esto tiene enormes repercusiones para todos".

En comparación con el último informe de la OCDE de diciembre pasado, las perspectivas de crecimiento para casi todos los países se han degradado, dijo Pereira. "Las perspectivas económicas se sentirán en todo el mundo, casi sin excepción", dijo.

El organismo también afirmó que un largo período de baja inversión "ha agravado los desafíos a largo plazo que enfrentan las economías de la OCDE", y que esto está socavando aún más las perspectivas de crecimiento. "A pesar del aumento de las ganancias, las empresas han reducido la inversión de capital fijo a favor de acumular activos financieros y devolver fondos a los accionistas", dijo el informe. Así, "impulsar la inversión será fundamental para reactivar nuestras economías y mejorar las finanzas públicas".

#### Estados Unidos muy afectado

Y uno de los principales afectados será el propio Estados Unidos según la OCDE, que espera que su economía se desacelere "claramente" del 2,8 de 2024, al 1,6% este año, -0,6 puntos menos que el pronóstico anterior, y al 1,5% en 2026.

"Esto se explica por el aumento notable de los tipos efectivos de los aranceles sobre las importaciones y las medidas de retención adoptadas por algunos socios



#### Factor Trump

## OCDE reduce su proyección de crecimiento económico mundial para 2025

**Se espera que el crecimiento mundial sea del 2,9 por ciento en 2025 y 2026, dijo la organización en su última última informe de perspectiva completa completa.**

comerciales", señaló la OCDE en su informe.

La organización también apuntó a la "alta incertidumbre económica vinculada a la acción pública", a "la pronunciada contracción de la inmigración neta" y a "una reducción significativa" del número de funcionarios federales en EE.UU.

Mientras que se espera que la inflación anual se "modere" entre las economías del G20 al 3,6% en 2025 y al 3,2% en 2026, Estados Unidos es "una excepción importante", según el informe.

La inflación en la primera economía

mundial debería llegar al 3,2% este año, por encima del objetivo de la Reserva Federal por los aumentos de precios al consumidor.

Esto significa que la FED probablemente esperará hasta el próximo año antes de reducir las tasas de interés, dijo la OCDE.

#### China, por debajo del 5%

La OCDE también redujo ligeramente del 4,8% al 4,7% este año su pronóstico de crecimiento para China.

Y otro país con una considerable degradación, más allá de EE.UU., es Japón: el informe redujo el pronóstico de crecimiento del país del 1,1% al 0,7% en 2025.

La perspectiva para la economía de la zona euro también se mantiene intacta con un crecimiento del 1% en el presente ejercicio.

#### El informe sobre Chile

Para Chile, la OCDE, según el informe espera un 2,4% de crecimiento para 2025 y 2026.

"La Economía chilena ha regresado a su crecimiento tendencial gracias a la im-

plementación de políticas macroeconómicas adecuadas, luego del sobrecalentamiento que experimentó tras la pandemia", aseguró el informe.

"Sin embargo, la convergencia del ingreso de Chile con países más avanzados de la OCDE se ha estancado desde 2012, lo que refleja, en parte, una productividad descendiente y debilidad en la inversión", agregó.

En ese sentido, según la OCDE, "las perspectivas de crecimiento a largo plazo para Chile dependerán en gran medida de su capacidad para reducir las barreras estructurales para aumentar la productividad y la inversión, al tiempo que aumenta el espacio para el gasto público".

"Se prevé que el crecimiento de las exportaciones siga siendo sólido, a pesar de la actual incertidumbre sobre el comercio mundial", indicó. En tanto, advirtió que "una mayor expansión de los aranceles mundiales podría afectar a las exportaciones de Chile", aseveró el informe del organismo.

Así, la OCDE también señaló que se prevé que la inflación en Chile descienda hasta el 3,3% en 2026.